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之之击击致致
不管责任在谁，这都是一件极其悲惨、让人难以接受的事情。10月

31日晚，在海南海口进行的中国武术散打功夫王争霸赛的一场比赛中，曾
经代表过中国队出战的河南散打选手上官鹏飞被对手打成重伤，完全失
去知觉。被紧急送往当地医院后，据主治医生介绍：“脑部挫伤和胸部挫
伤非常严重，很有可能成为植物人。”日前，一位名为“心随武动·唐”的网
友，在百度贴吧中发了一个帖子，称已经受伤一个多月的上官鹏飞病情开
始恶化，内脏功能开始衰竭，危在旦夕。

上官鹏飞在比赛中意外受伤，也
引起了河南省体育局的高度重视，
河南省武术运动管理中心有关负责
人昨天向记者表示：“上官鹏飞是河
南省散打队的一名优秀运动员，此
前曾经为河南散打争得过荣誉，出
了这样的意外，确实令人感到遗憾，
也令人痛心，但我们绝不会坐视不
管，目前中心有专人在海口，我们一
定会尽一切努力，全力配合当地医
院，救治伤者。”

上官鹏飞的伤情是在受伤一个多

月后经由媒体报道才引起广泛关注
的，而事实上，从他在比赛中受伤的那
一刻起，河南省武术管理中心就给予
了高度关注。比赛当晚，上官鹏飞的
主教练吴继健、队医杨恩源就在第一
时间陪同他到医院抢救治疗。第二
天，省武术运动管理中心副主任毛玉
成和上官鹏飞的家属也从郑州飞往海
口陪同治疗。近日，省武管中心主任
赵峻和散打队总教练刘海科也飞赴海
口，了解情况，陪同其家人守护在医
院，密切关注上官鹏飞的救治情况。

而在上官鹏飞入院治疗后，国家体育
总局也给予了高度重视，并指派专人
在海口协调各方的工作，努力做好救
治工作。

据了解，目前上官鹏飞仍在海口
市人民医院重症监护室内接受抢救。
河南省体育局党组也针对此事专门作
出要求，要求相关部门积极配合赛事
主办方和当地医务部门，尽一切努力，
不惜一切代价，全力救治，同时做好
伤者家属的安抚工作。

晚报首席记者 郭韬略

>>>相关链接 武林新秀 曾经前途无量
如果不是这场意外，23岁的上官鹏飞前途无量！2009年7月13日的中国散打超级联赛上，

绰号“魔修罗”的上官鹏飞在75公斤级比赛中战胜广东队的董传超获得冠军，名声大振。上官鹏
飞是目前从河南塔沟武校走出来的最著名的散打冠军之一，和他同门的还有张开印。2010年中
泰拳王争霸赛，当时担任比赛解说嘉宾的中国散打队总教练张根学最看好上官鹏飞：“鹏飞每场
比赛都打得有勇有谋，防御方面也做得不错，假以时日绝对是一名虎将。” 本报综合报道

谁能救谁能救救他？救他？
上官鹏飞比赛时被打成准植物人
他的女朋友求大家救救他
“我们不该放弃任何一条宝贵的生命”

孙甜甜等人纷纷送上祝福
河南省体育局表态不惜代价全力救治

女友微博求助
“要的不是钱而是他醒来”

在上官鹏飞住进医院后，他的父
母和女友王小姐也赶到海口，在之后
的一个月来他们饭吃不下，夜不能
寐。上官鹏飞女友的一篇篇微博都在
呼唤着他能早日醒来。她也向媒体发
出求助，希望他能够得到医疗专家的
帮助和提供更好的治疗条件，不管怎
样他们都不会放弃希望。

记者昨日通过电话与已经返回郑
州的王小姐取得了联系，她说由于拖
延，使得上官鹏飞错失了转院的最佳
时机。对于赛事主办方表示 40万元
的包机转院费和医疗费还不如留给他
的父母养老。“我们要的不是钱，只要
有一线希望，都想让他清醒过来。”王
小姐说。
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>>>微博祝福 孙甜甜：上官你要加油，我们都在为你祝福
上官鹏飞的情况牵挂人心，关于他伤情的微博被广泛转播，许多体育名人也纷纷在微博

上给上官鹏飞送上祝福。雅典奥运会网球女双金牌得主孙甜甜和上官鹏飞同为河南人，而且
同在一个大院训练。孙甜甜在微博上写道：“都是同在一个大院训练的，今天看到这个消息心
里很难过。上官你要加油，我们都在为你祝福，你一定会好起来的。”昔日男排名将汤淼也转
发了这条微博，送上了自己的祝福。韩国釜山亚运会武术冠军、世界杯赛武术冠军康永刚在
微博上写道：“祈祷上官鹏飞快快康复。不管输赢，赛场每位运动员的顽强拼搏精神都值得崇
拜。”另一位中国散打名将张开印在微博上转发了这条信息。而体操奥运冠军肖钦则在微博
上写道：“强烈关注，练体育不容易！”《成都商报》体育部主任许绍连在微博上表示：“这个问
题，再次让我们看到了运动员医疗及意外保险的重要性！”

比赛异常激烈
三记重拳上官鹏飞当场晕倒

10月 31日晚，在“2011中国武术
散打功夫王争霸赛”中，河南队的上
官鹏飞在 80 公斤级较量中，遭到武
警队的崔飞 KO昏迷。当时，上官鹏
飞和崔飞的比赛正在紧张进行中，双
方互有攻防。在上官鹏飞退至角落后，
崔飞抓住机会连续3记重拳袭向对方，
后者失去还击能力，瞬间栽倒在台上。

从后来的视频回放来看，崔飞的
连续几次摆拳几乎全是从后面打到了
上官鹏飞的后脑部位，而这在比赛中是
绝对禁止击打的部位。武术圈内有看
法认为，裁判没有及时叫停比赛是导致
上官鹏飞头部重伤的原因之一。现场
医生立即进行了掐人中等简单救治，
但于事无补，随即送往海口当地医院。

负责人露面
医疗费还不如拿给父母养老？

昨日通过上官鹏飞女友王小姐，
记者了解到，医生称上官鹏飞即便保
住命也很可能成植物人，因此，王小姐
不得不通过网上求助寻找专家救治上
官鹏飞，另外王小姐还透露一则重要
消息，开始治了 10多天突然找不到赛
事主办方了，目前，只有一位处长跟受
害者联系并负担先前的费用，此后王小
姐提出需要转院接受更好的治疗，但需
要高昂的转院费用，相关负责人一直推
托。对于王小姐的要求，一位负责人竟
然建议王小姐放弃转院治疗的想法，反
正治疗已没有意义，不如省下费用给上
官鹏飞的父母，让二老下半辈子有保障，
对于这种说法王小姐感到非常气愤：“我
们不该放弃任何一条宝贵的生命。”
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电影里的美好格斗都是骗人的
《铁甲钢拳》中，人类拳击被取缔了，机器人格斗取其代之。那是2020年的世界，玛雅人的预

言变成了忽悠，歌照唱，舞照跳。昔日的拳击手查理，变成了机器人格斗的掮客。关于查理的那
场比赛，影片中一掠而过。诸位看官，该本编剧出手了。情节如下：对手的连续几次摆拳都是从
后面打到查理的后脑部位。查理当即昏迷不醒，而后被送进重症监护室，心脏、肝、肾、肺各方面
功能开始衰竭，命在旦夕。后来，人类拳击被取缔了。

我想，你猜到了。本文的主旨并非谈《铁甲钢拳》，而是散打国手上官鹏飞被击后脑恐成植
物人一事。上述的桥段并非对上官鹏飞不敬。我只是想表达，格斗类项目总与血腥相伴。《铁甲
钢拳》的编剧或许正是基于此，才让人类拳击退出了历史舞台，从而演绎出这样一段故事来。

真实的世界中，格斗类项目是否应该让位于机器人？其实格斗所展现的是人性、兽性在规
定范畴之内的博弈。这正是其魅力之所在，当失去了这一切，格斗便失去了性灵。但格斗总有
流血牺牲，去年23岁的韩国拳击手裴基石就被重拳击中而亡。而在本世纪之初，印尼和美国皆
有拳击手因比赛中被击中头部而去世。

悲剧又一次发生在了上官鹏飞身上。我不妄加揣测对手是否有恶意为之的意愿，相关报道中
对裁判的指责也过于主观。悲剧发生了，应由主办方或者相关责任者来厘清责任，料理就医事宜。

赛事主办方的不作为更让人气愤。对于这样的赛事，主办方以及相关责任者应在伤病救
治、保险等诸多环节尽职尽责。毕竟，每一个活生生的生命都应受到足够的尊重。

唯有如此，人类格斗才会继续发展下去，万千勇士继续靠此养家糊口。如果真的像《铁甲钢拳》里的
情节那般，人类格斗消失了，生活将变得多么无趣啊。别迷恋电影了，里面的美好都是虚无缥缈的。张宾
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作不规范，保
障体系急需
完善，上官鹏
飞重伤凸显
中国体育保
障缺失。
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